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Aos dezesseis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, teve início, às
dezesseis horas e dez minutos, a primeira reunião extraordinária do Comitê Gestor de
Tecnologia da Informação e Comunicação (CGTIC) do InsItuto Federal de  Educação, 
Ciência  e Tecnologia  do  Piauí, tendo como pauta: apresentação do Regimento para o
Comitê de Gestor de Tecnologia da Informação e Comunicação  (CGTIC); apresentação do
Regimento para o Comitê de Segurança da Informação;  apresentação do Plano de
Transformação Digital;  apresentação do Plano Diretor de Tecnologia da Informação; e
apresentação de SoKware AplicaIvo de Acompanhamento de Rota de Transporte Escolar;
este úlImo para ser apresentado pelo professor Juan Morysson Viana Marciano. Estiveram
presentes: o Presidente Paulo Borges da Cunha e os membros: Paulo Henrique Gomes de
Lima, Odimógenes Soares Lopes, Larissa SanIago de Amorim, José Luís de Oliveira e Silva,
Paulo Alex dos Santos Maranhão, Rogério Sousa Azevedo, Danilo Alves do Nascimento, Luiz
Gonzaga de Carvalho Júnior, Laécio Barros Dias, Edenise Alves Pereira, Paulo Henrique de
Carvalho Bueno, Luís Fernando dos Santos Souza, Francisco Washington Soares Gonçalves,
Raimundo Nonato Alves da Silva, Lourenilson Leal de Sousa, Paulo César Lopes de Arruda,
Francisco Nogueira Lima, Paulo de Tarso Vilarinho Castelo Branco, Germano Lúcio Pereira
Moura, Miguel Antônio Rodrigues, Antenor Fortes de Bustamante, José dos Santos de
Moura, Liana Siqueira do Nascimento Marreiro, Izonaldo Monteiro Dias e a secretária do
CGTIC, Úrsula Maria Franco Monteiro Malaquias. ParIciparam como representantes: Nalva
Maria Rodrigues de Sousa, representando o Pró-reitor de Ensino, Odimógenes Soares
Lopes que, apesar de designar uma representante por moIvo de férias, parIcipou da
reunião; e Sammya Araújo de Carvalho, representando a Diretora de Gestão de Pessoas,
Luciana Soares da Rocha. ParIcipou, como convidado: Juan Morysson Viana Marciano,
professor do Campus Corrente. Não parIcipou da reunião por falta de conexão de internet
o Diretor-Geral Jopson Carlos Borges de Moraes. O Presidente iniciou a reunião dando as
boas-vindas a todos e falando da necessidade de se atualizar a PolíIca de Governança de
Tecnologia da Informação e Comunicação do IFPI. Disse que informou ao Diretor de
Tecnologia da Informação e Comunicação, Paulo Alex dos Santos Maranhão, e que ele, por
sua vez, informou que o primeiro passo seria esta reunião com as pautas sugeridas na
convocação. Na sequência, disse que as apresentações seriam feitas pelo Diretor de TI e
que o SoKware AplicaIvo de Acompanhamento de Rota de Transporte Escolar seria
apresentado pelo professor Juan Morysson. Explicou que esse aplicaIvo é fundamental
diante do momento de contenção de despesas e que a intenção era disponibilizar para
todos os campi que uIlizam o transporte de alunos. Com a palavra, o Diretor de TI, Paulo
Alex dos Santos Maranhão, agradeceu a todos(as) pela presença, disse que sabia que todos



Inham conhecimento da importância do Comitê e da relevância dos documentos que
seriam apresentados. Disse que faria uma pequena apresentação e, quando fossem
surgindo as dúvidas, ele tentaria dirimi-las. Falou da necessidade de atualização de algumas
resoluções, inclusive a resolução do Comitê, que é de suma importância. Reforçou a
importância do Comitê Gestor de Tecnologia da Informação e Comunicação (CGTIC), o qual
delibera sobre as demandas relaIvas à Tecnologia da Informação (TI). Falou sobre o Plano
Diretor de Tecnologia da Informação e Comunicação (PDTIC) em que constam todas as
informações que abrangem o InsItuto como um todo e deu, como exemplo, os recursos
desInados para aquisição de material de consumo, de materiais permanentes e pessoal de
TI, além de outras aquisições. Na sequência, iniciou sua apresentação, com auxílio de
slides, começando pela estrutura da Diretoria de Tecnologia da Informação (DTI), que é
parte do Sistema de Administração dos Recursos de Tecnologia da Informação do Governo
Federal (SISP). Informou que a DTI (na Reitoria) se divide em dois departamentos: o de
Sistema da Informação e o de Redes e Telecomunicações e, seguindo, falou de cada um
deles para melhor entendimento dos parIcipantes. Informou, também, sobre o modelo de
gestão de Tecnologia da Informação e Comunicação (TIC) que compreende: Conselho
Superior (CONSUP), Comitê Gestor de Tecnologia da Informação e Comunicação ( CGTIC),
Comitê de Segurança da Informação e Comunicação (CSIC), Diretoria de Tecnologia da
Informação (DTI) e Coordenações de Tecnologia da Informação (CTI) que ficam nos campi.
Disse que não falará muito sobre o CSIC, jusIficando que é um comitê que tem uma
composição própria. ConInuou a apresentação acerca do assunto, mostrando como é
alimentado o portal da TI. Falou da necessidade de aprovação pelo comitê dos documentos
que tratam da CGTIC, SCIC, Plano de Transformação Digital e PDTIC, para que sejam
apreciados pelo CONSUP. Antes de dar conInuidade, passou a palavra para o professor
Juan Morysson, para que apresentasse o SoKware AplicaIvo de Acompanhamento de Rota
de Transporte Escolar. Com a palavra, o professor Juan Morysson cumprimentou a todos e
disse que o projeto era bem simples, mas acreditava que seria bem úIl para o aluno do
InsItuto, jusIficando que todos os alunos uIlizam o transporte escolar oferecido por todos
os campi. Informou que o aplicaIvo foi desenvolvido dentro do campus Corrente e
desejava que fosse implantado no Campus Corrente e disponibilizado para todos os campi.
Disse que o aplicaIvo informa a movimentação do ônibus para que o aluno possa
acompanhar e seguiu explicando, com auxílio de slides, como funcionará o aplicaIvo.
Falou, ainda, que os problemas no aplicaIvo estão relacionados com a internet,
jusIficando que a Cidade de Corrente tem alguns pontos cegos e locais que não têm
internet, mas que são poucos pontos e que a rota feita pelo ônibus em Corrente não terá
esse problema. Acrescentou que o aplicaIvo tem um custo de hospedagem e seguiu
explicando como o IFPI poderia fazer. Acrescentou que, se fosse aprovada a implantação
em Corrente com sucesso, já deixaria o código com a DTI para expansão em outros campi.
Com a palavra, o Diretor de Tecnologia da Informação informou que, como esse aplicaIvo
é uma necessidade comum em todos os campi, pode ser implantado em todas as unidades,
mas que gostaria de ter o aval de todos, pois essa máquina hospedeira tem um custo de
mil reais (1.000,00) mensais, e os campi teriam que disponibilizar um celular e chip para
todos os motoristas, jusIficando que o acompanhamento do ônibus é feito on-line e por
isso o aparelho teria que estar na posse do motorista. Pediu que os parIcipantes se
pronunciassem se estavam de acordo com a implantação do aplicaIvo e acrescentou que
esse é um dos pontos que o CGTIC deve trabalhar, pois criação de soKware e implantação
são funções do CGTIC. Tinha levado para a reunião para mostrar aos parIcipantes como o
comitê se comporta. Com a palavra, o Diretor-Geral do Campus Piripiri, Paulo César Lopes
de Arruda, disse que o campus já uIliza o modelo de acompanhamento do ônibus,
aproveitando que o servidor do Campus Darlys Ferreira Neris de Aguiar é muito bom nessa
área. Esclareceu que não sabe muito bem explicar, mas que o aplicaIvo é muito bom e
funciona muito bem no campus. Paulo Alex Maranhão disse que seria muito bom depois o
servidor Darley Aguiar conversar com o Professor Juan Morysson, para verem os pontos
posiIvos dos projetos para se tornar um projeto único para o IFPI. Laécio Barros Dias,



Diretor-Geral do Campus Corrente, parabenizou e agradeceu ao professor Juan Morysson
e, com relação ao aparelho, disse que tem uma sugestão: já que o campus recebe todo ano
um aparelho novo, poderia ser disponibilizado o do ano anterior, assim não teriam ônus
para aquisição do aparelho e seguiu explicando sua sugestão. Paulo Alex Maranhão
informou que o contrato de comodato não será renovado, portanto não seriam mais
disponibilizados aparelhos celulares, só seriam disponibilizados os chips. O Presidente
afirmou que o aplicaIvo seria estudado com relação à implantação, veriam os aparelhos
que o IFPI tem e pediu ao Paulo Alex Maranhão que agilizasse a implantação e conversasse
com a Socorro Leite e o servidor de Piripiri. Acredita que o projeto trará mais beneXcios,
inclusive econômicos. Paulo Alex Maranhão disse que apresentará o plano digital e que
esse é de suma importância. O Presidente parabenizou o prof. Juan Morysson pela
contribuição e o pessoal do campus Piripiri. Paulo Alex Maranhão informou que trouxe uma
informação fora da pauta, mas que foi um quesIonamento muito recorrente que é relaIvo
à eleição. Caso disponibilizasse o sistema Helios com algumas adaptações para eleição,
seria muito complicado e sugeriu outro sistema, o Google forms/SUAP e apresentou,
através de slides, como a ferramenta funciona. Paulo Alex Maranhão passou, então, para
os itens da pauta, começando pela Resolução NormaIva nº 108/2022, que atualiza a
Resolução nº 23/2010, que trata da insItuição e regimento do CGTIC. Fez algumas
considerações sobre a composição do comitê, falou da competência do CGTIC, inclusive da
elaboração do PDTIC. Seguindo, falou do CSIC, mas deixou claro que não ia se aprofundar
porque é um comitê próprio com membros e que estava em vias a atualização para que
ficasse um comitê mais atuante dento do IFPI. Falou das competências do comitê
resumidamente. Na sequência, passou para o Plano de Transformação Digital (PTD); disse
que, para construção do documento, pegou informações com três IFs e constatou que não
é diXcil a construção, mas é complicada a execução. Falou da finalidade do PTD, que é
transformar os serviços prestados à comunidade de forma virtual/digital e deu alguns
exemplos, sendo um deles a matrícula. Disse que o IFPI é um dos IFs que ainda não Inham
implantado o PTD, que é uma exigência da Estratégia de Governança Digital (EGD), que vem
da Secretaria de Governo Digital (SGD) e do Ministério da Educação e Cultura (MEC). É um
plano obrigatório e tem que ser executado até o final de dois mil e vinte e dois (2022) e
seguiu explicando as exigências e o conteúdo do documento. Solicitou também a
aprovação do PTD aos parIcipantes para que seja posteriormente apreciado pelo Conselho
Superior. Sobre o PDTIC, explicou que é um documento muito importante, que é um
instrumento de diagnósIco, planejamento e de gestão de recursos e processo de TIC.
Segundo falou, é nesse documento que se faz a previsão do que se necessita adquirir nos
próximos três anos; não é um documento estáIco, podendo sofrer alterações posteriores e
seguiu falando da elaboração do documento para este primeiro momento. Solicitou
contribuições e aprovação para que o mesmo seja encaminhado para apreciação do
Conselho Superior e posteriormente para publicação. Voltou a repeIr que é muito
importante o engajamento de todos para a construção do documento. Agradeceu a
parIcipação de todos e se colocou à disposição para esclarecer e ajudar e solicitou que a
aprovação fosse manifestada através de e-mail, até o dia seguinte, 17 de março de 2022, já
que se tratava de um documento grande que demanda tempo para ler e lembrou da
importância de sua aprovação. Com a palavra, o presidente agradeceu ao Diretor de TI pela
apresentação e aos parIcipantes. JusIficou a convocação extraordinária com a cobrança
do CONIF e que estávamos entre os quatro IFs que não Inham o Plano de Governança
Digital. Depois de uma conversa com Paulo Alex Maranhão, resolveu que não poderia ficar
devendo algo de suma importância na questão de Governança do InsItuto. Agradecia a
aprovação do PGD e disse que o PDTIC deveria ser aprovado até o dia seguinte, depois de
lido pelos membros, porque precisava ser publicado. Em seguida, facultou a palavra para
quem quisesse fazer algum comentário. O Pró-reitor de Desenvolvimento InsItucional,
Paulo Henrique Gomes de Lima, pediu para falar. Cumprimentou a todos e disse que, ao
ver o documento, lembrou que o InsItuto tem sua estratégia de gestão normaIzada pelo
Decreto que insItui a políIca de Governança da Administração Federal. Disse que encheu



seus olhos por ver a riqueza do documento e principalmente depois de estudar o Decreto
que trata da Governança. Com esse documento acredita que o InsItuto dispõe dos
mecanismos que estão previstos no Decreto, mas que cabe à gestão liderada pelo Professor
Paulo Borges fazer a implantação, acompanhamento e monitoramento, e seguiu falando do
documento como instrumento fantásIco. Com a palavra, o Diretor-Geral do Campus
Paulistana, Francisco Washington Soares Gonçalves, disse que viu a riqueza do trabalho
que de fato manifesta a riqueza e o invesImento de energia da equipe conduzida pelo
Diretor de TI, Paulo Alex Maranhão, e parabenizou a equipe. Após todas as apresentações e
considerações, o PDTIC e o PTD foram aprovados por unanimidade com manifestação por
meio do grupo de WhatsApp, ferramenta usada, além do e-mail, para informações do
Comitê.  Com a palavra, o Presidente deu dois informes, o primeiro foi a aprovação do
MINTER/DINTER na área de MatemáIca. Maiores informações seriam dadas pelo Pró-
reitor de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação, José Luís de Oliveira e Silva, em outro
momento. O segundo informe foi que sexta-feira (18/03) seria lançado o edital de seleção
de alunos para bolsas de extensão rural. O edital tem como base o acordo de cooperação
estabelecido entre o IFPI e o InsItuto de Assistência Técnica e Extensão Rural do Piauí
(Emater) para inserção de estudantes na práIca agrícola.  A parceria é uma ação
gerenciada pela Pró-reitoria de Extensão, por meio da Diretoria de Extensão Tecnológica e
Comunitária, e coordenada pelo Diretor-Geral do Campus Avançado de José de Freitas,
José dos Santos de Moura.  Com a palavra, José dos Santos de Moura disse que um dos
critérios para parIcipar do projeto é que o município possua um escritório do InsItuto  de
Assistência Técnica e Extensão Rural  (Emater), para que um técnico dela acompanhe o
alunado, sendo que, diante desse critério, talvez alguns campi fiquem fora do projeto.
Retornando a palavra ao Presidente, ele disse que seria interessante que todos os diretores
e todos os Pró-reitores dessem uma lida no trabalho da DTI e começassem dentro do que a
PRODIN está organizando para adequar o instrumento de Governança que será a
consolidação do InsItuto. Seria mais um passo em direção à resolução do problema de
Governança para atender as exigências dos órgãos de controle, bem como a transparência
da gestão.  O Presidente declarou, então, encerrada a sessão às dezessete horas e
quarenta e cinco minutos, e eu, Úrsula Maria Franco Monteiro
Malaquias, secretária deste Comitê Gestor de Tecnologia da Informação e
Comunicação, lavrei a presente ata que, após lida, será assinada por mim, pelo
Presidente e demais membros do CGTIC.
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